

**Unterstützen Sie  
unsere Gemeinschaft -  
Werden Sie Mitglied**

Ich beantrage die Aufnahme in den  
Bürgerverein Grenzach-Wyhlen e.V.

Nachname:

Vorname:

geb. am\*:

Straße:

PLZ/Ort:

Telefon\*:

Mobil\*:

E-Mail-Adresse\*:

(\*Angabe optional)

Datum:

Unterschrift:

Ich bin Schüler/Student (kein Mitgliedsbeitrag)

Bitte erlauben Sie uns, den jährlichen  
Mitgliedsbeitrag (20.-) bei Fälligkeit von  
Ihrem Konto per SEPA-Lastschriftverfahren  
einzuziehen.

Kontoinhaber:

Kreditinstitut:

IBAN: - - - - -

Datum \_\_\_\_\_ Unterschrift des Kontoinhabers \_\_\_\_\_

Impressum & Kontakt

**Bürgerverein Grenzach-Wyhlen e.V.**

c/o Herr Michael Nopper

Kirchstraße 28

79639 Grenzach-Wyhlen

Fotos & Text:

Bürgerverein

Grenzach-Wyhlen e.V.

info@buergerverein-gw.de

**Bürgerschaftliches  
Engagement für  
Grenzach-Wyhlen**

**Den gesellschaftlichen  
Zusammenhalt stärken**

**Die Kontakte unter den  
Einwohnenden fördern**

**Gemeinnützige Projekte  
in unserer Gemeinde  
voranbringen**



Hintergrund Bild:

Paul Maier-Pfau: Industrielandschaft Grenzach

(um 1970), Grenzacher Johannimärt (1969)

Josef Hauser: Der Rhein bei Niedrigwasser im

Bereich der Rheinhäuser und Geigy (1932)

[www.buergerverein-grenzach-wyhlen.de](http://www.buergerverein-grenzach-wyhlen.de)

**Bald 20 000 Follower und wir  
können uns persönlich treffen!**



Das große Neubaugebiet im Osten  
unserer Gemeinde ist Teil einer  
seit über einem Jahrhundert  
dauernden stürmischen  
Entwicklung unserer Gemeinde.  
Wir sind bald ein Gemeinwesen  
mit fast 20 000 Menschen.

**Einige von uns machen nur für eine kurze  
Zeit ihres Lebens hier Station - einige haben  
generationenübergreifende Erfahrungen am  
Ort gesammelt.**



## Inspirierende Orte unserer Gemeinde fördern und begleiten

Wir waren sehr lange Zeit, von der Antike bis um 1880, zwei Bauerndörfer - im 20. Jahrhundert wurden wir schnell zu von der Industriearbeiterschaft geprägten Gemeinwesen umgeformt. Diese Entwicklungsschritte sind in der Dorfarchitektur bis heute sichtbar. Aber der Investitionsdruck und seine Zahlenlogik bringt zu vieles zum Verschwinden. Das Sterben vieler unserer alten Gasthäuser ist hier ein lautes Signal.

## Die Lebensqualität unserer Gemeinde verbessern



## Die Lebensqualität unserer Gemeinde verbessern



## Was wollen wir mitnehmen in eine neue Epoche?

Es gibt manches in unserer Gemeinde, das in den vergangenen Jahrzehnten in einen Dornröschenschlaf gefallen ist. Wer den Bandweg zwischen Wyhlen und Grenzach entlang geht, sieht am Berghang auf den fast vollständig verwaldeten südlichsten Weinberg Deutschlands. Zahlreiche Trockenmauern sind noch erhalten, aber sie zerfallen. Gleichzeitig bieten die beiden Neuen Mitten neue Gestaltungschancen.



Inspiration kann aus beidem entstehen: aus der Wiederbegegnung mit dem fast Verschwundenen wie aus der Schaffung ganz neuer Orte.

